

raient y passer la belle saison et y prendre les bains, ou encore pour les amateurs de la pêche au saumon qui visitent cet endroit assidûment chaque été.

Mais il est temps de parler de la qualité du sol et des avantages que cette localité, ainsi que les environs, possède sous le rapport de l'agriculture. L'association n'a pas négligé ce point important et majeur : elle a déjà fait défricher au-delà de 400 arpents de terre dans le fond de la baie, dont les trois quarts sont ensemencés de froment, orge, seigle et pois. J'y ai vu du seigle de plus de cinq pieds de haut. Il semblerait que le climat de ces quartiers, qui a toujours été considéré comme excessivement rude et même inhabitable, est de fait plus tempéré, au moins dans certaines localités, que ne l'est celui de la Côte du Sud. J'y ai vu en effet des grains semés au 29 juin, aussi avancés que partout ailleurs sur la rive opposée ; et la raison qu'on m'en a donnée est très plausible et me semble assez concluante. Ce lieu étant situé sur le versant des montagnes, il se trouve ainsi à l'abri des vents glacés du nord et du nord-ouest, en même temps qu'il jouit d'une exposition au soleil levant. Le sol, quoique léger dans certaines parties, est pourtant des plus fertiles, et il n'est pas rare d'y voir des terrains semés pour la troisième fois successivement produire, après un léger engrais, une abondante récolte. Il n'y a donc aucun doute que, sous peu d'années, il y aura dans toute cette baie des Escoumins, ainsi que dans les deux nouveaux x